

Rechercher

[Notre organisation](#)[Nos domaines de lutte](#)[Nos exercices](#)[Nous rejoindre](#)[Nos évènements](#)[Nos actualités](#)

Accueil

Commandement de la cyberdéfense

Actualités

Le COMCYBER fait sa rentrée

Le COMCYBER fait sa rentrée

[Cyberdéfense](#)[Commandement de la cyberdéfense \(COMCYBER\)](#)[Cérémonie](#)

Direction : COMCYBER / Publié le : 08 octobre 2024

Après une forte mobilisation des cybercombattants durant les jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024, le séminaire annuel de rentrée du commandement de la cyberdéfense (COMCYBER) s'est tenu à Rennes le jeudi 03 octobre 2024. Cérémonie militaire, échanges et vision pour l'année à venir. Le ton est donné pour cette nouvelle année qui attend les cybercombattants et cybercombattantes.



Cérémonie de rentrée à Rennes pour le COMCYBER - © COMCYBER

Un début de journée sous le signe des honneurs

C'est sur la place d'arme du quartier Lyautey à Rennes, que le séminaire annuel de rentrée a débuté avec une cérémonie militaire.

La cérémonie était présidée par le général de corps d'armée Aymeric Bonnemaison, commandant de la cyberdéfense. Les honneurs au drapeau du groupement de la cyberdéfense des armées (GCA) ont été rendus suivis d'une revue des troupes. Par la suite,

la cérémonie militaire a mis à l'honneur plusieurs cybercombattants, civils comme militaires pour les services rendus durant l'année qui s'est écoulée. Remises de décorations, lettre de félicitations et de citations, dix personnels civils et militaires du COMCYBER ont été mis à l'honneur.

Enfin, cette cérémonie s'est poursuivie par la lecture de l'ordre du jour. Le commandant de la cyberdéfense a ainsi rappelé les engagements de chacun durant l'été dernier lors des jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024 aussi bien à Paris qu'à Tahiti. Le général Bonnemaison a rappelé que de nombreux défis attendaient le COMCYBER. Rendez-vous opérationnels, capacitaire, organiques ou partenariaux, nombreuses seront les missions qui attendent les cybercombattants pour la fin de l'année et celle à venir.



« Cybercombattants militaires et civils, d'active et de réserve, je sais pouvoir compter sur vous et votre formidable envie de relever ces défis afin de poursuivre la construction de la cyberdéfense de demain. Per aether pugnamus ! »

Général de corps d'armée Aymeric Bonnemaison

Commandant de la cyberdéfense · 03 octobre 2024 · Rennes

Réunir la communauté des cybercombattants du COMCYBER

Réunissant à la fois les cybercombattants de l'état-major, situé à Paris, et ceux de Rennes, répartis au sein des 4 centres qui composent le GCA, ce séminaire est l'occasion de renforcer les liens qui unissent les cybercombattants.

Ainsi, le séminaire de rentrée permet à chacun de bénéficier d'une vision directe des grands enjeux actuels et futurs de la cyberdéfense, et particulièrement du COMCYBER. Le général Bonnemaison a ainsi pu présenter les grandes lignes d'opérations qui doivent guider l'action de chaque cybercombattants pour que la France dispose d'une cyberdéfense de premier plan.

Cette journée, qui fait suite aux journées d'accueil des nouveaux arrivants, est également un véritable moment de cohésion entre cybercombattants. Créer des liens, échanger sur les différentes pratiques de chacun, s'entraider et faire vivre le lien de fraternité entre cybercombattants. Telles étaient les valeurs véhiculées tout au long de cette rencontre.

Cap vers 2025

Ce rendez-vous annuel était aussi l'occasion de pouvoir annoncer les futurs grands chantiers pour 2025, particulièrement la transformation du COMCYBER en organisme interarmées (OIA) et le rapprochement avec le pôle rennais, qui se verra doter d'un nouveau bâtiment à l'été 2025.

L'inauguration de ce nouveau bâtiment actera l'arrivée de la majeure partie de l'état-major du COMCYBER à Rennes et le rassemblement des centres du GCA sur un même quartier. L'année 2025 marquera donc une période de transition qui concernera l'ensemble des cybercombattants.

Cérémonie de rentrée du COMCYBER



Partager la page



Contenus associés



DEFHACK : des étudiants initi...

Du 7 au 18 octobre 2024, près de 400 étudiants provenant de 15...

07 octobre 2024



Cyber Commanders...

Le général de corps d'armée (GCA) Aymeric Bonnemaison,...

03 octobre 2024



Le commandeme...

Le vendredi 20 septembre 2024, le général de corps d'armé...

23 septembre 2024

Le Centre des Homologations...

06 septembre 2024

A la croisée des chemins : cyber et défense avec...

20 août 2024

Parcours inspirant d'une cybercombattante en...

23 juillet 2024

[Accéder à tous les contenus](#)

[Haut de page](#)

Suivez le Commandement de la cyberdéfense sur les réseaux sociaux :

**MINISTÈRE
DES ARMÉES**

info.gouv.fr

service-public.fr

legifrance.gouv.fr

data.gouv.fr

Accessibilité : partiellement conforme | [Données personnelles](#) | [Gestion des cookies](#) | [Mentions légales](#)

Sauf mention contraire, tous les contenus de ce site sont sous licence etalab-2.0